

Raum, der dann noch bleibt, muß ich abhängig machen,  
was ich sonst noch aufnehmen kann; Maximalist ist sicher  
leicht und mehr als reichlich vorhanden.

Von den Diplomata werden die letzten Conjecturen  
in dieser Woche erledigt. Ich brache mit Roger 90 ab,  
davon in der Pleasance auswählig geöffnete Wurzeln  
gründlich mittan auf der Seite, so daß der Schluß des dritten  
und letzten in den Nachträgen zu durchdenkende verbleibt  
und die kleinen Nachträge und Korrekturen dem zweiten  
Fascikel vorbehalten bleiben. Letztere hatte ich  
 schon abgenommen, hatte aber doch für beider sie noch  
 zu überprüfen, um etwa bei zum nächsten Jahre er-  
 reibende neue Drucke oder das, auf das wir etwa  
 bei der Bearbeitung des Regests noch aufmerksam  
 werden sollten, noch berücksichtigen zu können. Außerdem  
 wird eine Vergleichstabelle mit Stevings Nummern  
 beigegeben, am Ende des ganzen Bandes aber wiederholt  
 werden. Letztener wird hoffentlich im nächsten Sommer  
 erscheinen können. Haben zugesagen vor, den Fascikel  
 ohne Titel, nur mit Wurzelzug anzugeben und  
 auf diesem eine Benachrichtigung über das Erscheinen

und den Inhalt des Schlußheftes einzubringen; wenn Sie  
 nichts dagegen zu erwarten haben, werde ich deinem Vor-  
 schlag zustimmen.

Mit Schaffer geht es mir eigenhändiglich. Am Ende  
 des vorigen Sonntags (der ganz unten war) schreibt er mir  
 eine Minette gegen Simonfeld. Ich mußte ihm pflichtmäßig  
 darauf aufmerksam machen, daß eine Erklärung des Dr.  
 Knaude, was die es sich handelt, ganz unabholbar sei. Er hat  
 das auch eingesehen, die Minette gewünscht haben, um sie  
 ungenutzt zu haben und mir telegraphisch und brieflich gesagt;  
 aber wie ich ihn sehe, werden seine Gefühle gegen mich  
 dadurch nicht freundlicher geworden sein. Jetzt haben wir  
 über die Vita Beaonis correspondiert. Er hat noch von Fra-  
 lin aus an Block geschrieben, um ihm von einer näheren  
 Motivierung eines Antritts über die Interpolation der  
 den Ausgaben betreffenden Partie zu bitten. Block kann  
 darauf zu mir und ich verständigte ihn, Schaffer zu  
 sagen, daß ich zwar Rücksicht annehme über die Quellen,  
 verhältliche für ganz verkehrt und den Hauptthema der  
 Vita für ab, die Urkunden enthaltenden Capitel aber  
 für einen modernen Einschub halte. Block hat dies  
 Schaffer mitgeteilt und, was nicht ganz richtig ist,